

AUTO BILAN

L'auteur : Grégoire Bouillier a 40 ans, un goût prononcé pour les dérives nocturnes et les textes bien écrits. « Rapport sur moi » est le premier roman de cet autodidacte revendiqué successivement peintre et



journaliste, qui se refuse à devenir écrivain : « C'est un rôle social valorisant auquel je n'aspire pas. J'avais ça à dire, je l'ai dit. Pour le reste, on verra bien. » Modestie qui l'honore.

Le livre : Comme l'indique le titre, « Rapport sur moi » est l'occasion pour Grégoire Bouillier de dire qui il est et d'où il vient, d'un ton distancié et élégant. Pour faire un mot, disons que c'est le contraire de l'autofiction. Il ne se demande pas : « Qu'est-ce que j'ai vécu, et qu'est-ce que j'ai ressenti ? », mais : « Qu'est-ce que j'ai appris de mes expériences ? » Du coup, on est touché par l'honnêteté et l'universalité de ce court texte qui a été sélectionné pour le prix de Flore et le prix Décembre.

JACQUES BRAUNSTEIN

■ « Rapport sur moi », de Grégoire Bouillier (Alia, 159 p.).